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Nós temos o imovel que você 
procura. Veja na página 10
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Estamos todos esperando 
um final de ano aquecido

Rolando Roebbelen
  Editor do JCI 

Jornal Comércio & Indústria

      Visite o nosso site e conheça a versão online 
                      www.jcicubatao.com

Veja todas as edições já lançadas, fotos de eventos, vídeos e matérias  
                ESTAMOS AGUARDANDO SUA VISITA. VENHA!

Este mês estamos recebendo a UNIMED 
SANTOS, que está iniciando uma grande 
campanha para tornar os seus planos 
de saúde, ainda mais conhecidos. Para 
isso estabelecemos uma parceria entre 
o JCI e a UNIMED SANTOS. Outro grande 
parceiro do JCI é a Associação dos Enge-
nheiros. Este mês estamos publicando 
encartado em nossa edição, mais um 
número do Informativo AEAC. Enfim são 
os nossos clientes que se tornam par-
ceiros e tornam o JCI, mais interessante 
ainda. Estamos esperando para os pró-
ximos dias o reinício dos trabalhos no 
HLC Hospital Luiz Camargo, conhecido 
por todos como Hospital Modelo. Com 
certeza estarão sendo criados centenas 
de emprego o que para o comércio terá 
um grande significativo, ainda mais se 
tratando do final do ano e do Natal. 
O Prefeito Ademário Oliveira em texto 
curto mas bastante esclarecedor fala 
sobre a diferença entre “GESTÃO PÚBLI-
CA VERSOS POPULISMA”. Dando bem a 
entender que é muito fácil ir enrolando 
todo mundo do que pôr as cartas na 

mesa. (Pág. 15) Todos os nossos colu-
nistas vem com textos muito claros e 
temos certeza que quem gosta de uma 
boa leitura vai se deliciar.
O ano vai se aproximando do seu final, 
mas ainda dá tempo para os empreen-
dedores cubatenses se organizarem par 
ampliar seus negócios com o Nata.
Boa sorte a todos, até dezembro.

Criação: Oceania Comunicação

Atendendo a uma reclama-
ção do leitor Wagner Anti-
ório, fizemos uma visita à 
Avenida Giusfredo Santini, 

para constatar os abusos 
provocados por diversos 
caminhões de produtos quí-
micos e combustíveis que 

ficam ali estacionados ocu-
pando em muitos casos os 
dois lados da Avenida.
Mais detalhes página 12
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LIBERDADE DE EXPRESSÃO
Envie sua manifestação para WhatsApp: 9 7407 8463 / E-mail: jcicubatao@gmail.com

                                      ESPAÇO DESTINADO À MANIFESTAÇÃO DOS NOSSOS LEITORES 

AVENIDA GIUSFREDO SANTINI ESTÁ UM 
CAOS.
Nasci em Cubatão quando aqui tinham 
menos de três mil habitantes e aqui vivi 
minha vida. Ao longo dessa jornada vi 
Cubatão ir piorando a cada dia, chegan-
do ao caos em que se encontra hoje. Mas 
quero falar apenas da Avenida Henry Bor-
den, depois transformada na parte que 
fica depois da Estrada de Ferro, em Ave-
nida Giusfredo Santini. Justamente nesse 
trecho da Avenida é que se encontra o 
verdadeiro caos. Caminhões de produtos 
químicos e combustíveis ocupam todo o 

perímetro, subindo nas calçadas dos dois 
lados da via, tornando o tráfego de veícu-

los em uma operação de risco. Além dos 
buracos provocados pelos carga pesada, 
há ainda o risco de assaltos, já que é pre-
ciso diminuir a velocidade praticamente a 
20 km por hora. Essa alternativa de saída 
de boa parte dos moradores da cidade, 
hoje está inviabilizada, destinando-se pra-
ticamente a estacionamento de carretas 
de produtos químicos o que além de tudo 
pode a qualquer momento acontecer uma 
explosão. E isso não é tudo. Nas calçadas 
das redondezas além dos diversos ambu-
lantes ainda foram construídos irregular-
mente diverso barracões.
Seria importante que a CMT e a Prefeitura 
exercessem o seu dever e pusessem or-
dem nessa bagunça para o bem de todos 
os cubatenses.
Wagner Anitiório

A PREFEITURA DE CUBATÃO É MESMO 
MUITO ENGRAÇADA....(?)
Mandam um memorando solicitando uso 
racional da água “no sentido de que algu-
mas medidas relativas à redução no consu-
mo de água e energia já possam começar 
a ser implementadas” blah, blah, blah.....
como se tomássemos banho e/ou lavásse-
mos roupas ou carros no local de trabalho!
a gente abre e fecha torneiras e dá descar-

gas após o uso do sanitário, como é de se 
esperar e desejável... no meu setor, todas 
as torneira e descargas tem problemas!
detectar vazamentos e consertá-los, até 
onde eu sei, é responsabilidade de um 
serviço de manutenção, oficina, encana-
dores, pedreiros, etc.
nunca vi qualquer atividade no meu setor 
que indicasse esse tipo de preocupação.
na minha sala o aparelho de ar condicio-
nado está quebrado faz meses, bem como 
o de outras salas!
até quando esperam que suportemos o 
calor infernal que se anuncia? até quando 
esperam que mantenhamos uma aparên-
cia razoável e humor adequado para pres-
tar um bom atendimento à população?
suor escorrendo, roupa colada no corpo, 
ventilador me descabelando e fazendo 
voar os papéis de cima da mesa não são 
condições dignas, sequer adequadas de 
trabalho.
cobrar dos servidores-recorrente!- econo-
mia e desempenho sem garantir a manu-
tenção dos equipamentos e ferramentas é 
injusto e burro.
economizem papel. menos burocracia e 
mais ação! não fazemos milagres!
Antônio Celso Batista
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A Gincana Ambiental de pintura de painéis com as escolas municipais este ano aconteceu no dia 23 de outubro nas dependencias da Fábrica.
Participaram do evento oito escolas que deixaram oito paineis pintados pelos alunos. Nem a chava atrapalhou os trabalhos. A foto abaixo mos-
tra bem a alegria de todos em participar da visita. 

       Os primeiros colocados
Painel pintado pelos alunos do 
Rui Barbosa

O jornalista Renato Silvestre e a equipe de 
estagiários coordenaram os eventos 
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  Ipê de El Salvador
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O presidente Claudino Guerra 
Zenaide reforça que o objeti-

vo da Unimed Santos é promover 
a boa Medicina, oferecendo servi-
ço cada vez mais completo, reso-
lutivo e de qualidade, sem buro-
cracia. “A marca Unimed é forte e 
sempre se renova, e a unidade de 
Cubatão faz parte do compromis-
so de oferecer assistência de alto 
padrão”. 

O coordenador médico 
da Unidade, ortopedista Roberto 
Kazuyassu Oshiro, desta-
ca o esforço da Unimed 
Santos para ampliar as fa-
cilidades proporcionadas 
ao cliente, com rigorosa 
observação da qualidade. 
“Acima de tudo, oferece-
mos atendimento huma-
nizado, priorizando a rela-
ção mais próxima, em que 
o paciente é acolhido e 
cuidado com afetividade”.  

         RAPIDEZ

 Nas especialidades Gine-
cologia, Pediatria e Clínica Geral, 
e nas consultas com o médico ge-
neralista, o cliente Unimed conta 
com atendimento imediato, sem 
precisar agendar, bastando se di-
rigir ao local, no horário de funcio-
namento da unidade. Nas urgên-
cias e emergências, se o paciente 
precisar de remoção, é acionado 
o serviço de ambulância.

Com agendamento prévio, 
além das três novas especialida-
des, estão disponíveis:  Alergo-
logia, Cirurgia Geral, Neurologia, 
Oftalmologia, Ortopedia, Pneu-
mologia e Urologia. Também são 
disponibilizadas consultas agen-

dadas com nutricionista. 

     FACILIDADE

Outro diferencial é que o 
cliente pode autorizar exames e 
procedimentos na própria unida-
de, com facilidade e sem burocra-
cia. Para obter informações sobre 
os planos de saúde Unimed e con-
tratar serviços, é disponibilizado 
plantão de vendas, de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 18 horas. 

A Unidade de Atenção Ple-
na à Saúde dispõe de estaciona-
mento próprio, gratuito. 

Serviço de Raios X 

qualifica assistência

A Unidade de Atenção Ple-
na à Saúde Unimed também ficou 
mais completa, desde a recente 
inauguração da sala de Raios X. 
Com o recurso adicional, o médi-
co pode fechar o diagnóstico de 
maneira mais rápida e conclusiva, 
sem precisar recorrer a serviços 
externos à unidade. 

Segundo o ortopedis-

ta Roberto Kazuyassu Oshiro, o 
novo serviço garantiu suporte 
mais efetivo ao diagnóstico, prin-
cipalmente nas especialidades 
de Ortopedia e Pediatria, e nos 
atendimentos de Atenção Plena à 
Saúde. A criação da nova sala foi 
uma de suas prio-
ridades, desde que 
passou a coordenar 
a estrutura médica, 
obtendo todo o res-
paldo da Diretoria 

da Unimed 
para efeti-
var a pro-
posta. 

“Te-
mos com-
p r o m i s s o 
com a saú-
de do nosso cliente. Por 
isso, os investimentos 
são constantes. Quere-
mos que nossa estrutura 
médica seja reconhecida 
pela excelência. Nossa 

vocação é cuidar das pessoas, e 
queremos fazê-lo de forma cada 
vez melhor”, afirma o presiden-

te da Unimed Santos, Claudino 
Guerra Zenaide.

Para a supervisora admi-
nistrativa da Unidade, Ana Paula 
Santos Augusto, é importante que 
o morador de Cubatão conheça 
a qualidade do serviço e demais 

vantagens oferecidas. “Que ve-
nham nos visitar, estamos de por-
tas abertas”, frisa, e acrescenta: 
“É importante que as pessoas 
tenham visão preventiva e in-
cluam o plano de saúde entre as 
prioridades do seu orçamento do-
méstico. Nunca se sabe quando a 
emergência pode ocorrer”.

    A Unimed Santos tem novidade
         para o cliente de Cubatão

A Unimed Santos tem novidades para o cliente de Cubatão, nas consultas eletivas, agendadas com antecedência. A partir de novem-
bro, as especialidades Dermatologia, Cirurgia Vascular e Gastroenterologia passam a ser oferecidas, o que amplia a importância da Unidade 
de Atenção Plena à Saúde, qualificada como um dos mais completos serviços médicos do município.

Confira horários de atendimento

Unidade de Atenção Plena à Saúde de Cubatão

Rua Pedro de Toledo, 134, Vila Santa Rosa

Horário: segunda a sexta-feira, das 8 às 22 horas

Agendamentos: 3362-7780, de segunda a sexta-feira,

 das 8 às 18 horas

Vendas: segunda a sexta-feira, das 8 às 18 horas   

Vendas empresariais: 4009 8210

Na foto o Doutor Luiz Arnaldo Vanzato (diretor de controladoria) Doutor Claudino Guerra Zenaide (diretor presidente), Doutor Roberto 
Kazuyassu Oshiro (coordenador da unidade de Cubatão), Doutor Luiz Claudio Mendes Carvalho (gerente executivo de provimento de saúde)
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    TELEFONES: 33612801 - 9 74080343

              GLC - Terceira Idade
  EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O GRUPO LAZER E CIDADANIA – GLC CONVOCA seus asso-
ciados, para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL EXTRA-
ORDINÁRIA a realizar-se em 14 de novembro de 2017, em 
sua sede, sito à Praça Coronel Joaquim Montenegro, nº 
18 – Vila Elizabeth – Cubatão – SP, em primeira chamada 
às 15 horas, com metade e mais um de seus associados 
e em segunda chamada, às 15:30 horas, com qualquer 
número, para deliberação da seguinte ordem do dia:

Pauta:
01 - Leitura, Discussão e Aprovação da Ata da Reunião 
anterior;

02 – Adequação do Estatuto Social atendendo a Lei Fe-
deral nº 13.019 de 31 de julho de 2014 com as devidas 
alterações trazidas pela Lei Federal nº 13.204 de 14 de 
dezembro de 2015.                                                                                                                                                      

Cubatão, 31 de outubro de 2017
   A Diretoria
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OPORTUNIDADE INCRÍVEL 
EM CUBATÃO

Empreendimento Almeida Residencial possui 
1 torre com 3 andares sendo 4 apartamentos 
por andar,garagens livres,gás encanado,a-
cabamento de alto padrão,possui aparta-

mentos com 1 e 2 dormitórios,são 5 tipos de 
planta entre 30m² e 52 m² obras aceleradas 
valor inicial mínimo de 25% de entrada com 
desconto de 10% para 35% de entrada com 

desconto de 14% e para 50% de entrada 
desconto de 20%.Financiamento obra pres-
tações mensais até entrega do imóvel saldo 

devedor financiado  em qualquer banco.                                                         

Maiores informações consultem nossos cor-
retores pelo plantão de vendas:

(13) 3061-9679 / (13) 3061-2053

À PARTIR

R$ 241Mil

Excelente apartamento com 2 dormitórios sendo 1 com suíte, sala 
com sanca de gesso, cozinha planejada, banheiro, área de serviço, 

1 vaga de garagem demarcada, 2 elevadores, acesso com acessibili-
dade para cadeirantes, portaria e circuito de câmeras. Área de lazer: 
Piscina, Ducha, Salão de festas e Quadra poliesportiva. Localização: 

Próximo a Av. Presidente Kennedy, Assai, Atacadão, vários comércios 
e 10 minutos do shopping e do centro do boqueirão.

Valor: R$ 250 Mil (Aceita Financiamento Bancário                                   
e Pagamento à vista com desconto) Aceita propostas

Condomínio: R$ 360 (Gás e Água individual)
        IPTU: R$ 214  - Área útil: 59M²

2 dormitórios sendo 1 suíte, sacada gourmet, sala para 
2 ambientes, cozinha, banheiro, área de serviço, gás e 

hidrômetro individualizado, portões automatizados, 1 vaga 
na garagem. Aptos de 60m² a 65m² bem distribuídos.

 Área de lazer: Piscina Adulto e Infantil, 
Salão de Festa/Jogos, Sauna

Localização: Próximo da Praia, Supermercado Extra, MC 
Donald’s, Escola Municipal, Unimed, Casa de Saúde de 
Santos, Atacadão, Assaí, Açougue, Farmácia, Posto de 
Gasolina, apenas 5 minutos do Litoral Plaza Shopping e 

fácil acesso a Santos, São Vicente e São Paulo. 
*Entrega prevista para Setembro 2017

               
     TELEFONES PARA CONTATO “ABS” PRAIA GRANDE
      Fátima (13) 9 9103 4948 - Rafael (13) 9 9794 2212 - Ruan (13) 9 7417 2788

 2 dormitórios e 1 suite - Vila Caiçara PG

Chegou a hora de comprar seu imóvel novo próximo à praia! 

RUA: ARMANDO SALES DE OLIVEIRA, 101 
CENTRO - CUBATÃO/SP

ABERTURA DE CONTA CORRENTE

PARA FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS, MUNICIPAIS, ESTADUAIS E FEDERAL
APOSENTADOS E PENSIONISTAS DO INSS

EMPRÉSTIMOS CONSIGNADOS

VENHA REALIZAR O SEU SIMULADO E CONHECER AS CONDIÇÕES
PARA COMPRAR SUA CASA OU APARTAMENTO

FINANCIAMENTOS IMOBILIÁRIOS
(13) 3361-8019

BANCÁRIO
CORRESPONDENTE

OUTUBRO / 2017   JCI  JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA
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  TRANSPORTE COLETIVO - Valdir Teles Ribeiro - presidente da Coopertransp          
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Avenida Giusfredo Santini ainda 
abandonada pela Prefeitura

Atendendo a uma reclamação do leitor Wag-
ner Antiório, fizemos uma visita à Avenida 
Giusfredo Santini, para constatar os abusos 
provocados por diversos caminhões de produ-
tos químicos e combustíveis que ficam ali es-
tacionados ocupando em muitos casos os dois 
lados da Avenida.
 Tem toda razão o nosso leitor quan-

do inconformado quer saber se a CMT, nada 
pode fazer para por ordem nos dois lados da 
Gisfredo Santini. Pode-se observar que as pla-
cas indicando a proibição de estacionamento 
de carretas nos dois lados da Avenida foram 
arrancadas e hoje o estacionamento de cami-
nhões, dificulta a saída de Cubatão, uma alter-
nativa que a princípio se mostrou interessan-

te, mas que hoje recomendamos seja evitada. 
 Estamos esperando que a CMT, use 
todo o seu poder de polícia e ponha ordem 
no local. Fica também a recomendação 
para a demolição de ocupações irregulares 
construídas nas calçadas da faixa de entra-
da em Cubatão. Vamos aguardar providên-
cias dos poderes públicos.
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                                 Bom apetite -
       Aqui você encontra os melhores restaurantes de Cubatão

P R ATO

R

URAA NTS TE ER

Di

Av. Joaquim M. Couto, 734, Vila Paulista
Cubatão - São Paulo

Mais uma vez aqui estamos 
para dar as nossas dicas de 

bem estar .  E o assunto desse mês 
é: Por que controlar o estresse e 
ter um bom sono é importante? 
Porque pesquisas muito sérias 
tem comprovado cientificamente 
que pessoas cronicamente estres-
sadas aumentam de peso, mesmo 
sem aumentar a quantidade de 
calorias ingeridas.  E mais, indiví-
duos que dormem menos do que 
seu organismo necessita, também 
colocam sua saúde física e mental 
em risco, além de ganhar peso, 

principalmente na região da cin-
tura. E, uma das razões que ver-
dadeiramente está contribuindo 
para o aumento de peso em todas 
as faixas etárias, classes sociais e 
em todos os países é o estresse.  
O estresse é uma reação natural 
de defesa, presente em inúmeras 
espécies de animais com sistema 
nervoso algo mais desenvolvido.   
É uma ferramenta que a nature-
za nos presentou para preservar 
nossa vida, e estamos evoluindo 
juntamente com esse mecanismo 
há centenas de milhares de anos.  

Assim, um pouco de estresse é 
bom, mas quando se torna crôni-
co, não alivia nunca, deixa de ser 
um fator de proteção e passa a ser 
um grave fator de risco para a saú-
de física e emocional. O primeiro 
entendimento para relacionar 
esse fenômeno com a obesidade, 
é que o estresse gera ansiedade, 
e isso faz com que o estressado 
passe a comer exageradamente.      
Por esse motivo, oferecemos a 
você a nossa ajuda como Coaches 
de Bem Estar, colocando à sua dis-
posição o nosso espaço de vida 

saudável, onde oferecemos uma 
boa nutrição, um ambiente fami-
liar bem acolhedor e atividades 
em Grupo, que muito nos ajuda 
a vencer esse dia a dia corrido 
e estressante da vida moderna.  
Agende sua auto avaliação por 
bioimpedância através do watts 
(13) 98836-3444 // 99146-4907 // 
3361-8615.   Rita & Gilmar – Con-
sultores de Bem Estar.

Fonte: Livro: ali...mente...ação – 
Dr. Nataniel Viuniski - Médico Nu-
trólogo.    

R G& Dicas de bem estar

Rita & Gilmar - Consultores de Bem Estar
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 Por que controlar o estresse!
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 Themer também faz coisa boa
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Todo mundo só quer falar 
mal do Temer  e, por isso, 
não presta atenção nas  coi-

sas boas que ele faz. Por exemplo: 
ontem ele sancionou a lei que en-
durece as penalidades para o por-
te ilegal de fuzil. Assim que o fato 
foi noticiado,já teve gente dizendo 
que ele só fez isso após ler uma 
pesquisa na qual a maioria dos 
brasileiros diz que  políticos cor-
ruptos deveriam ser todos fuzila-
dos.Pura maldade.
A lei do Temer é importante por-
que:
1-      O fuzil é a arma preferida e 
mais comprada  pelos brasileiros. 
Em cada 10 casas, oito têm pelo 
menos um fuzil. Principalmente 
da marca russa AK-47.
2-      O barulho que se ouve na 
passagem de ano ou comemora-
ções do futebol é provocado, na 
maioria dos casos,por tiros de fuzil 

e não por rojões.
3-      As pesquisas dizem que a 
maior parte dos crimes passionais 
é cometida usando-se fuzis. As 
mulheres, por exemplo,costumam 

receber a tiros de AK-47 os mari-
dos que chegam muito tarde em 
casa.
4-      É a arma mais usada em as-
saltos.Os bandidos preferem o fu-
zil porque ele é leve, discreto,  fácil 

de esconder quando se cruza na 
rua com algum policial. Também 
é mais prático. Um assalto dentro 
de um ônibus lotado é mais fácil 
usando-se um fuzil AK-47. Assal-

tar uma loja da Rua 25 de 
Março, em São Paulo, na véspera 
do Natal e sair correndo no meio 
da multidão com um fuzil, é uma 
tranquilidade.
5-      A lei do Temer também vai 

gerar mais renda para o Governo.
Hoje você compra fuzil em todo 
lugar, até em loja de produtos a R$ 
1,99 e muitas vezes os vendedores 
não pagam impostos.
6-      Haverá proteção ao consumi-
dor.Nesta época de emprego, por 
exemplo, é comum você ver , nas 
esquinas,nos semáforos, desem-
pregados vendendo fuzis, muitos 
deles de má qualidade, pois a fis-
calização é frágil.
7-      A lei vai ajudar no combate ao 
tráfico de drogas. Hoje, as quadri-
lhas não têm medo de sair às ruas 
e trocar tiros com a Polícia, com o 
Exército, enfrentando até tanques 
de guerra. Mas agora se recolhe-
rão, pois terão medo de ser autu-
ados pelos funcionários do SIFFU  
(Sistema de  Fiscalização de Fuzis).
Temer é um homem de visão. An-
tenado com a realidade brasileira.  
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Fala Prefeito

  Ademário Oliveira (*)

O  prefeito  de uma cidade 
é, antes de mais nada, o 
gestor de recursos públi-

cos, que são provenientes dos 
impostos e taxas recolhidos  pe-
los cidadãos.Tenho insistido nesta  
definição por entender que ela se 
contrapõe a hábitos  de um pas-
sado recente de nossa cidade,   
quando agentes  públicos   con-
fundiam  o exercício dessa função 
com populismo, em que  o pre-
feito administra os recursos em 
seu  benefício , de seus parentes e 
amigos e na perpetuação do pró-
prio poder.
 Quando se fala em gestão 
dos recursos públicos, os populis-
tas costumam dizer que se trata 
de elitismo, de falta de compro-
misso com as questões sociais, 
etc.É exatamente o contrário:  o 
gestor  tem a perfeita noção de 
que o dinheiro do cidadão deve 
reverter em benefício dos pró-
prios cidadãos; enquanto que o 
populista está voltado para seus 
próprios interesses.
Os populistas usam a população, 
em especial os setores mais ca-
rentes, como massa de manobra.  
  Afinal, está em 

jogo sua própria perpetuação no 
poder . Por isso, estão mais preo-
cupados em ações que lhes dêem 
popularidade do que em solucio-
nar problemas reais. Um gestor 
sério sabe, por sua vez,  que mui-
tas vezes terá de adotar medidas 

impopulares, se quiser  atender, 
de forma eficiente e duradoura , 
às necessidades da população.
 Tal postura, é claro, não é 
conflitante com preocupações so-
ciais, das quais os populistas jul-
gam-se os  únicos proprietários.

 Neste aspecto, é curioso 
observar o comportamento  dos 
populistas quando  se deparam 
com um governo gestor voltado 
para questões sociais. Eles  aca-
bam abrindo mão de sua  retó-
rica demagógica e tornam-se, 

até mesmo, preconceituosos. 
Foi o que ocorreu recentemen-
te quando um deles ,por meio 
de uma rede social, chamou-me 
de “ favelado” pelo fato de meu 
governo ter priorizado a pavi-
mentação de vias públicas na 

Vila Esperança.  
 Demonstrou, antes de 
mais nada, desconhecimento 
do real significado  da palavra 
“favelado”, que se aplica mais 
ao mau comportamento de um 
cidadão do que ao simples fato 
de ele morar em um núcleo pe-
riférico.   
              E mostrou-se, além dis-
so, ignorante de uma questão 
que eu, como gestor público, 
tenho sempre em mente: o 
prefeito deve governar para 
todos, mas , principalmente, 
para quem mais precisa. E os 
mais de 30 mil moradores da 
Vila Esperança, por sua traje-
tória de sofrimento, de luta 
pela sobrevivência  em uma 
das áreas mais carentes da 
cidade,são mais do que me-
recedores de ter suas ruas 
pavimentadas.
 E n f i m ,  o  p o p u l i s m o 
j á  ca u s o u  m u i to  m a l  à  n o s -
s a  c i d a d e  e  é  p re c i s o  q u e 
s u a s  p rát i ca s  s e j a m  d ef i -
n i t i va m e nte  s e p u l ta d a s .  É 
n i s s o  q u e  e sta m o s  e m p e -
n h a d o s .  C o m  t ra b a l h o, s e -
r i e d a d e  e  fé .

Gestão pública 
 versus  populismo

Enfim, o populismo já causou 
muito mal à nossa cidade e é 
preciso que suas práticas se-
jam definitivamente sepulta-
das. É nisso que estamos em-

penhados. Com trabalho,
seriedade e fé.

  JACARÉ DISTRIBUIDOR
Distribuimos jornais, panfletos e toda espécie de publicidade                  

Telefone: (13) 9 8855 -1722
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  Dicas de construção,  reformas e afins -   Wagner Franco*

D Dicas para renovar sua casa

   JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / OUTUBRO

Você está reformando porque quer que 
sua casa fique mais bonita e confortá-
vel. Considere seu plano de renovação 

de casa como um plano de negócios, ou como 
seu projeto especial que você está começando 
do zero.
Se você contrata um Arquiteto, ele fará o pla-
nejamento para você, mas se você quiser eco-
nomizar dinheiro, o primeiro passo é se encar-
regar do projeto e fazê-lo pessoalmente.
Neste artigo, vou compartilhar algumas dicas.A 
chave para renovar lindamentesua casa, com 
baixo orçamento, é, principalmente, planejar 
todo o processo de forma efetiva. As seções a 
seguir demonstrarão como você pode dividir 
seus planosinteiros de renovação em sub pla-
nos, de acordo com o espaço que você tem e 
renovar sua casa de forma eficaz.  
Dividir e conquistar: Como mencionado an-
teriormente, o planejamento é a chave para 

a renovação efetiva. Se você está reformando, 
então precisa se concentrar no serviço como 
um todo, mas deve focar nas partes minucio-
sas. Você pode ter ouvido a frase “o todo é 
maior que a soma”, você pode aplicar a mesma 
estratégia ao seu projeto de renovação e ela-
borar um plano para cada área dasua casa. Se 
você contratar um Arquiteto, ele avaliará seus 
requisitos e depois renovará em conformidade 
com suas necessidades e desejos. Neste caso, 
é você que está no comando, então façamos 
um “brainstorm” para seus requisitos, escrever 
seu objetivo final para cada espaço na casa e 
decidir o objetivo geral e, em seguida, passar 
para:
Orçamentação: Como você deseja renovar sua 
casa economicamente? É importante que você 
decida os requisitos de limite das despesas to-
tais. É importante lembrar, no orçamento, que 
você não pode superestimar seu orçamento, 

nem manter seu orçamento subestimado e, 
em seguida, passar a pesquisar sobre tudo que 
você precisa.
Pesquisa: Você ficará surpreso com o número 
de opções que você terá,assim que você iniciar 
sua pesquisa. A bela lâmpada que você gostou 
em uma loja high-end pode ser comprada a um 
preço mais baixo em outros lugares. Então, ao 
renovar sua casa, lembre-se de que, se você 
pesquisar para encontrar os móveis que você 
gosta, pintar ou desejar as decorações que 
você gostaria em sua casa, é provável que você 
encontre a maioria dos suprimentos a um pre-
ço barato. Aproveite as compras on-line, lojas 
de usados e veja o quão longe você vai.
Na próxima edição continuaremos com as nos-
sas dicas de renovação.
Wagner Franco dos Santos é Arquiteto Urba-
nista e Design Gráfico
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   A dor de cabeça e os dentes
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      SAÚDE BUCAL -  Dr. Joaquim Campelo / e-mail: odontocampelo@gmail.com / Face: odontocampelo / wahtsapp: (13) 9 9143 7881
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A relação entre os dentes e a dor de cabe-
ça é muito fácil de ser entendida. Toda a 
estrutura muscular, de nervos e de articu-
lações na face é a mesma, o que permite 
que qualquer situação que influencie em 
maior tensão nos músculos ou na estru-
tura óssea pode ser sentida em várias re-
giões do rosto.
Vários são os problemas odontológicos 
que podem se transformar em dores de 
cabeça. Vamos citar alguns deles:



 Bruxismo (ranger os dentes)

O esforço feito pelo ranger dos dentes du-
rante o período do sono pode tensionar a 
musculatura da face, aumentando o des-
conforto e as dores no dia seguinte.

Esse esforço causa uma fadiga muscular 
com chances de se desenvolver em uma 
inflamação que pode sentida em todo o 
rosto e, por isso, confundida com dores 
de cabeça.

 Imbricamento dentário (aperta-
mentodo dentes)

Quem somente pressiona os dentes du-
rante a noite ao invés de ranger também 
pode sofrer com dores de cabeça, já que 
a consequência na musculatura da face é 
a mesma.

 Problemas na estrutura dentária

A falta ou o mal posicionamento dos den-
tes na arcada ou com algum outro pro-
blema de estrutura também podem ser 
responsáveis por sintomas de dores de 
cabeça. Isso acontece porque qualquer 
problema de posicionamento do dente re-
flete em dificuldades de mastigação e até 
de fala, aumentando o trabalho muscular 
e, consequentemente, podendo levar es-
sas estruturas à fadiga.

 Infecções dentárias

Cáries, periodontites, gengivites e quais-
quer outros quadros clínicos odontológi-

cos também podem ter como sintoma a 
dor de cabeça. Isto acontece porque es-
ses processos inflamatórios, se não trata-
dos corretamente, podem atingir o nervo 
trigêmeo, que fica localizado próximo à 
estrutura dentária.

Tratando os problemas

No caso do bruxismo e do imbricamento 
dentário o maior causador dessas situa-
ções é o estresse, que leva o indivíduo a 
pressionar a musculatura da face. Nesse 
caso, o tratamento é psicológico e psi-
quiátrico, cabendo ao dentista somente 
preparar placas de proteção dentária para 
que as lesões nos dentes e na musculatu-
ra sejam reduzidos.
Para os problemas de estrutura dentária 
e infecção nos dentes, o tratamento pode 
ser 100% realizado pelo dentista, basta 
identificar o que está causando as dores 
para que as atitudes clínicas corretas se-
jam realizadas.                                                                                          
      A SAÚDE COMEÇA PELA BOCA!
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  Rua Maria do Carmo, 269  
Tel.: 13  3364 1784 -  J.Casqueiro 

Rotary Club J. Casqueiro
O  Quiroplaxista Mariano Jr. visitou o Club e

destribuiu conhecimento sôbre a especialidade
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      O  Quiroplaxista Mariano Jr. foi recebido pelos Companheiros do Rotary Casqueiro e posou em foto para registrar a visita      

Tatiana Santos do Nascimento, submeteu-se a 
uma seção quiroplaxia aplicada pelo Quiroplaxis-
ta Mariano Jr.

 
GARI - Transportes e Limpezas Ltda

LOCAÇÕES: Retro Escavadeira, Pá Carregadeira, 
Caminhões Basculantes, Pipa com moto bomba,

   Coletor de lixo e Munk. 
SERVIÇOS: Terraplanagem, coleta de lixo/entulho, 

mão de obra especializada, pintura
 Almir Pereira - 9 7402 0025

             Av. Dr. Fernando Costa, 1036 - Vila Couto - Cubatão                       

Os aniversaqriantes do mês de outubro: Lincon, Wania,Dida e Haroldo apagando a velinha 
e distribuindo bolinho para todos os presentes.
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Rotary Club de Cubatão

Apoio

ROTARY CLUB DE CUBATAO NA VIAGEM DA AMIZADE 2017-18 
SERRA DA MANTIQUEIRA (MG)

Durante os dias 29 a 01/10, companheiros (as) do Rotary Club de Cubatão e Casa da 
Amizade participaram da viagem da Amizade com o governador 2017/18 Claudio 
Takata, ao Hotel Fazenda Leiteira.
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QUEM NÃO 
É VISTO
NÃO É 

LEMBRADO 
A propaganda continua sendo a forma mais 

prática para a empresa mostrar ao mercado
que está forte, confiante e competitiva.

Aumentar sua verba com publicidade neste
período de crise econômica 

também contribui
para aumento dos seus lucros.

Fique atento, pois nos momentos de crise é
que surgem os melhores negócios.

Procure nosso Departamento de Marketing 
e descubra um mundo de oportunidades 

para sua empresa.

     WhatsApp: (13) 9 7407 8463

   E-mail: jcicubatao@gmail.com

   Facebook.com/
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Rua Embaixador Pedro de Toledo, 477
  Vila Paulista - Cubatão - SP 
 Tel.: 3372-6204 / 3372- 6231 

 www.hotel-lopes.com
 hotel.lopes@ymail.com
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O analógico vai acabar logo

 OPINIÃO - Thiago Dantas e jornalista / tosos os textos dessa coluna no blog: reissouza.zip.net
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Quarta-feira, 29 de Novembro de 2017. A 
partir desse dia, o sistema de transmis-

são analógico das emissoras de TV da nossa 
região sai de cena passando a ser transmiti-
do  apenas por sinal digital, como já ocorre 
na Grande São Paulo, Distrito Federal, Goiâ-
nia, entre outras regiões. TV Cultura, Record 
TV litoral, TVB –BAND, Rede Vida, Tv Tribuna 
– GLOBO, Tv Costa do Sol –REDE BRASIL, TV 
Gazeta, Unisantos TV – TV BRASIL, VTV –SBT,  
Santa Cecília Tv e TV Ideal – Igreja Universal já 
transmitem e podem ser sintonizadas no sis-
tema digital. 

De acordo com o Diretor de Operações 
da Tv Tribuna, José Meneses dos Santos, a TV 
digital já é uma realidade em Santos desde 
2009 e que, gradualmente, foi ocupando toda 
Baixada Santista. Segundo Meneses, com a 
implementação dos canais digitais houve um 
remanejamento dos canais que ocupam o Es-

pectro de Televisão para liberar uma faixa a 
partir do Canal 52 de UHF. “Neste espaço de 
freqüência que foi liberado será implantado o 
LTE que é a telefonia 4G que irá proporcionar 
uma melhoria nos serviços de transmissão de 
dados pelas operadoras de telefonia”.

 Com o fim da TV Analógica, os canais 
08-VHF Record Tv, 12-VHF TVB BAND, 18-UHF 
TV Tribuna/Globo, entre outros, deixarão de 
ser transmitidos e as operadoras Claro, Nex-
tel, Oi, Tim e Vivo ganharão uma faixa livre em 
todo o país para transmissão, resultando na 
melhoria considerável na qualidade do sinal 
de internet móvel.

Mas, e a TV como fica?
Além da elevada qualidade de som e 

imagem, os televisores que podem receber 
o sinal digital poderão interagir com o que 
está sendo exibido. Por enquanto, na baixada, 
apenas a Tv Tribuna –GLOBO tem o sistema 

de interatividade. Uma outra novidade é que 
emissoras públicas, como a TV Cultura, podem 
transmitir mais canais num único sinal. Nesse 
caso, a Cultura, além da programação normal, 
também exibe um canal apenas com conteú-
do educacional e outro com exibição de pro-
gramas antigos e de temática cultural.

Aparelhos mais antigos como a TV de 
tubo e tevês de tela plana sem o conversor 
embutido precisarão de conversores externos 
para captar o novo sinal. Esses dispositivos são 
encontrados em lojas como a Souza Dantas e 
casas de eletrônicos. Há necessidade de uma 
antena externa ou interna. Para quem assis-
te TV por assinatura, ou via parabólica, nada 
muda. Mais informações podem ser obtidas 
no site sejadigital.com.br

Até a próxima!

http://sejadigital.com.br/
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  Problemas legais? Antes de decidir consulte sempre um (a) advogado(a)
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Josiel Rodrigues De Brito
ADVOGADO

josiel@adv.oabsp.org.br
josiel@grillodireitodotransito.adv.br

Rua São José, 236/238, Térreo
Centro, Cubatão/SP - CEP 11500-030
www.grillodireitodotransito.adv.br
(13) 3361-9605

NOVEMBRO AZUL? A SAÚDE ESTÁ DOENTE!

  Direitos - Pedro Umberto Furlan Junior  -   pedro.furlanadv@ig.com.br

    ADVOCACIA E ASSESSORIA JURÍDICA
      

DONIZETE TAVARES DO NASCIMENTO
      OAB/SP 224.500

                   ELIETE BONFIM SILVA
      OAB/SP 198.416
E-mail: bonfim.tavares@terra.com.br

                                                              Telefone (13) 3372 5119
    Av. 9 de Abril, 2027 - 2º andar - Salas 38 e 40 - Centro - Cubatão
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Essa campanha nasceu na Austrália no ano de 2003, abarcando as comemorações já existentes do Dia Mundial de 
Combate a Câncer de Próstata. Nesse enfoque, tendo como alicerce a Constituição Federal, vários dispositivos legais foram criados, a 
fim de promover a saúde plena, em especial, dos homens brasileiros.

   JCI JORNAL COMÉRCIO & OUTUBRO 2017 

Sabemos que o direito a saú-
de está intimamente ligado ao 
maior princípio que rege todo o 
ordenamento jurídico brasileiro: 
o princípio da dignidade da pes-
soa humana.
O direito a saúde está consagra-
do e evidenciado no artigo 196 
do Constituição Federal, decla-
rando que é direito de todos e 
dever do Estado zelar pela saúde 
de todos que estejam em territó-
rio nacional.
Diante da importância desse di-
reito, muitas são as campanhas 
de conscientização a respeito das 
prevenções e diagnósticos pre-

coce de doenças entre homens e 
mulheres.
Nesse mês, inicia-se relevante 
campanha chamada “Novembro 
Azul”, realizada por diversas enti-
dades não-governamentais com 
o intuito principal de quebrar o 
preconceito masculino de ir ao 
médico e, quando necessário, 
realizar o exame de toque.
Essa campanha nasceu na Aus-
trália no ano de 2003, abarcando 
as comemorações já existentes 
do Dia Mundial de Combate a 
Câncer de Próstata. 
Nesse enfoque, tendo como ali-
cerce a Constituição Federal, 

vários dispositivos legais foram 
criados, a fim de promover a saú-
de plena, em especial, dos ho-
mens brasileiros.
 A Lei Federal 10.289/01 assegu-
ra que: “todo homem com mais 
de 40 anos de idade tem direito 
a realizar gratuitamente na rede 
do SUS exames para diagnóstico 
de câncer de próstata.”
Da mesma forma, a Lei 9.263/96 
obriga que: “os planos de saúde 
a cobrir exames da evolução da 
doença e a fornecer medicamen-
tos, anestésicos e outros equipa-
mentos, assim como sessões de 
quimioterapia e radioterapia, 

durante todo o período de inter-
nação da pessoa com câncer.”   
Mas a realidade é outra, não te-
mos muito a comemorar, a saúde 
no Brasil encontra-se atualmen-
te em um nível muito abaixo do 
aceitável para garantir e efetivar 
o direito à saúde, com dignidade 
a todo ser humano.
Enfim, a idéia da campanha é 
ótima, não temos dúvidas, ainda 
mais quando sabemos que todos 
têm direitos e merecem uma saú-
de digna, mas diante do mau uso 
da verba pública aliada a escas-
sez orçamentária, o que vemos é 
uma saúde doente. 
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             Novouso
    LAVANDERIA DOMICILIAR

Lavagem de roupas em geral 
  sofá - tapetes - ededron - tenis - cortina 

 retiramos no local                   
Av. Brasil, 129 loja 12 - J.Casqueiro    
Fones: (13)  41070877 / 997228930 

S E RV I Ç O S
AQUI VOCÊ ENCONTRA O SERVIÇO DE QUE ESTÁ PRECISANDO

(13) 9 8817-7807      
(13) 9 7418-8240                         

SERVIÇO ELETROTÉCNICO - AUTOMATIZAÇÃO                 
RESIDENCIAL E DE PORTÕES - CFTV SISTEMA DE 
MONITORAMENTO VIA INTERNETE - ALARMES 

CERCA ELETRIFICADA - TELEFONIA INTERFONIA

 Eleandro Cleiton da Silva

 Cedro
  Papelaria e suprimentos para escritório
      Agendas, canetas, cartões 

  Av. Nove de Abril, 2.367
  Centro - Cubatão - 3361-3076
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AQUI VOCÊ ENCONTRA TUDO SEM PRECISAR IR A SÃO PAULO

NILSON do CHURRASCO
O melhor de Cubatão 
em dois endereços

Rua São Paulo, bem em frente
 do Supermercado Extra                        

Segunda a sábado das 16:00 às 22:00 horas

Rua Dom Pedro II, 54 - Vila Nova, Cubatão, SP.
Segunda a sábado das 16:00 às 23:00 horas

Aberto de segunda à sábado
   JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / OUTUBRO
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   QUEM NUNCA OUVIU FALAR DOS
 “CINCO MANUÉIS” DE CUBATÃO?

O documento em destaque faz parte do acervo do Arquivo do Estado de São Paulo. Trata-se de um documento datado de 28 de fevereiro de 1838, onde o 
capitão José Marcelino do Amaral presta contas ao presidente da província da situação em que encontravam as famílias. Vale a pena conhecer!

Foram colonos originários da Ilha dos 
Açores (Portugal) que viviam em Casa 
Branca no interior de São Paulo e que 

foram convidados, no ano de 1816, para 
colaborarem no processo de povoamento de 
Cubatão. Vieram com suas famílias ocupar as 
terras que pertenceram aos jesuítas.
 Vale destacar que nesta época, 
Cubatão estava praticamente desabitada 
contando apenas com alguns funcionários da 
Barreira (posto fiscal) e da estrada. Havia um 
pequeno comércio e ranchos para os tropeiros.
 Dessa forma, em 5 de julho de 1816, 
o governador da Capitania de São Paulo, 
Francisco de Assis Mascarenhas, o conde de 
Palma, apresentou à junta da Real Fazenda, 
o projeto para o estabelecimento das cinco 
famílias em Cubatão. Coube então ao governo 
português a construção de habitações para as 
famílias e a distribuição de sesmarias para que 
os colonos pudessem sobreviver e tirar da terra 
o sustento. Passaram por grandes dificuldades 
e privações, mas foram de fato, os pioneiros no 
estabelecimento de um povoado em Cubatão. 
Foram eles: Manuel Antonio Machado, Manuel 
do Conde Paes, Manuel Espínola Bittencourt, 
Manuel Correia de Melo e Manuel Raposo. 
Destes, Manuel Espínola Bittencourt foi o que 
melhor se estabeleceu no povoado cubatense.
 O documento em destaque faz parte 
do acervo do Arquivo do Estado de São Paulo. 
Trata-se de um documento datado de 28 de 
fevereiro de 1838, onde o capitão José Marcelino 
do Amaral presta contas ao presidente da 
província da situação em que encontravam as 
famílias. Vale a pena conhecer!
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TRANSCRIÇÃO DO OFÍCIO NA INTEGRA

Ilmo. e Exmo Senhor

Em execução ao determinado por V.Exa. em Portaria de 9 de fevereiro próximo passado, parti 
a fazer os exames necessários nas terras, e matas que  foram conferidas aos Colonos vindos da 
Ilha dos Açores, por conta das Sesmarias do Exmo. Governo desta Província de 7 de fevereiro 
de 1818. Tenho de informar a V.Exa. que os Colonos Manoel Antonio, Manoel de Espindula 
Bitancurt, edificaram casas ,n’elas estão residindo e tem cultivado os terrenos em partes, mas 
não com arado; Manoel Correa existe com vida, mas não tem cultivado as terras que lhes foi 
dado, por isso que se acha em abandono; Manoel do Conde tendo-se ausentado muitos anos, os 
terrenos que lhes foi dado achando-se portanto em abandono, chama-se a posse deles Antonio 
José Machado, filho do dito Espindula, sem que tenha título algum; Manoel Raposo tendo-se 
também ausentado a anos, e achando-se as terras em abandono, chama-se a posse delas José 
de Siqra, genro do sogro dito Espindula, igualmente sem titulo algum. Quanto aos paus Reais 
(madeira) das de construção cumpre-me dizer a V. Exa. que tendo corrido as matas pertencentes 
aos terrenos dados aos mencionados Colonos, toda ela se acha inteiramente desfalcada por onde 
se colijas (deduz) que eles não tem respeitado a proibição de cortarem os ditos paus. E quanto 
sobre tal objeto posso informar a V. Exa. que mandará o que for desviado.

Deus guarde a V.Exa. por muitos anos
Cubatão, 28 de fevereiro de 1838

Ilmo. Exmo. Senhor Brigadeiro Bernardo=
José Pinto Gavião Peixoto, Presidente da Província

José Marcelino do Amaral
Capitão
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SEJA NOSSO PARCEIRO!
PARTICIPE VOCÊ TAMBÉM DA     

CONSTRUÇÃO DESSE FUTURO!

Para ser nosso parceiro, entre em 
contato com o nosso Setor Adminis-
trativo Social, por meio do telefone:                                                  

(13) 3361 1285 - Ramal 222    

Você também pode se associar à 
nossa Entidade, através do nosso 
Setor Financeiro, pelo Telefone:                                                              

(13) 3361-1285 Ramal 206                       

Idosos do Espaço Conviver 
passam manhã no Camp

No dia 1º de outubro se comemora o 
Dia Internacional do Idoso, data institu-
ída pela Organização das Nações Uni-
das (ONU). Como cidadãos, cabe a nós 
fazermos uma reflexão desta data, vol-
tando nosso olhar para as questões do 
envelhecimento, e as necessidades de 
proteção e cuidado com a população 
idosa. Por isso nesta data, são realiza-
das diversas atividades que envolvam a 
melhor idade, como palestras, sessões 
de atividades físicas, aulas de artes 
manuais e muitas outras.
Pensando nisso, o Centro de Referência 
do Idoso, Espaço Conviver, de Cuba-
tão em parceria com o CAMP Cubatão 
realizou na manhã do último dia 18 de 
outubro atividades de recreação e di-
nâmicas com a turma da melhor idade 
e aprendizes do Programa Aprendiz 
de Olho no Futuro e os adolescentes 
do Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos. Recepcionados 
pelos adolescentes, cerca de 40 idosos 
estiveram presentes e participaram de 
dinâmicas e divertidas gincanas e ao 
final, todos puderam almoçaram juntos 

no refeitório da Entidade.  
De forma geral, adolescentes e apren-
dizes sentiram-se realizados em pro-
mover uma manhã divertida e por 
ouvirem histórias de vida que retratam 
experiências vividas. As atividades que 
cada sala de aula criou para as turmas 
da melhor idade trouxe a troca de ex-
periências, o cuidado com o próximo e 
o respeito com os idosos. Já os idosos 
sentiram-se maravilhados em propor-
cionar uma manhã de muito conheci-
mento, onde também puderam com-
preender o dia a dia dos aprendizes e 
adolescentes que desenvolvem suas 
atividades na sede do CAMP. 
“Esta manhã foi muito proveitosa, 
maravilhosa. Como munícipe eu não 
conhecia este espaço, não conhecia 
o CAMP. Achei superinteressantes as 
atividades que são desenvolvidas para 
os adolescentes de nossa comunidade. 
Nossa troca de experiências foi muito 
positiva, uma manhã muito diferente e 
espero que tenhamos outras oportuni-
dades de estar comparecendo para in-
teragir e ver as atividades que o CAMP 
desenvolve”, disse a aposentada Rita 
de Cássia.
Já a aprendiz Maria Luisa de Souza que 
desenvolve sua aprendizagem prática 
na Terloc, ficou impressionada com a 
disposição e alma jovem do grupo da 

terceira idade que contagiou a todos 
“Conhecemos um pouco de cada um 
deles e após as dinâmicas pudemos 
conversar um pouco. Eles nos aconse-
lharam e deram dicas de experiências 
de vida. Pelos estereótipos que eu 
tinha deles, sempre imaginava a ter-
ceira idade como pessoas sedentárias 
e que só queriam ficar em casa, porém 
depois de hoje a minha opinião mudou. 
Hoje os vejo muito mais ativos, e acre-
dito que eles só usam apenas um remé-
dio para se manter assim: a felicidade.”
A ação faz parte das programações do 
Espaço Conviver, que contará no de-
correr do mês com atividades como 
workshops e um baile especialmente 
para os idosos.
O convívio entre idosos e adolescentes 
ocorrido nesta ação, foi avaliada como 
importante, e trouxe uma nova refle-
xão dos adolescentes perante o modo 
de pensar sobre a terceira idade. Isto 
indica uma nova visão do idoso, onde 
começam a ser configurados a imagem 
de uma terceira idade mais participati-
va e possuidora de direitos e desejos, 
assim como qualquer outro cidadão. 
A interação após este dia, tornou-se 
significativa, e proporcionou a troca de 
herança cultural e social que são essen-
ciais no desenvolvimento humano de 
nossos adolescentes.

Dentro das comemorações do dia Internacional do Idoso, a ação envolveu grupo da terceira 
idade, aprendizes e adolescentes em uma manhã divertida com troca de aprendizado
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PAG.28 OUTUBRO / 2017   JCI  JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA

           Palestras: Valorizando o conhecimento técnico
                    A INTERFACE DA ENGENHARIA E AS NR”S

               Engº Aguinaldo Bizzo
                     EIV-ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA

                      Engº Fernando Zibelli
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Faça o curso NR-10 na AEAC 
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                        AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS 
MAIS FORTES

- É uma autarquia voltada à 
fiscalização do exercício e 
das atividades profissionais, 
vinculada ao Conselho Fede-
ral de Engenharia e Agrono-
mia – Confea, constituindo 
serviço público federal;

- É formado pelos profissio-

nais que nele se registram: 
engenheiros, agrônomos, 
geólogos, geógrafos, meteo-
rologistas, tecnólogos e téc-
nicos de nível médio; 

- É o maior Conselho de fisca-
lização profissional da Améri-
ca Latina; 

- Tem como objetivo a pro-
teção à sociedade: por meio 
da fiscalização, controle, 
orientação e aprimoramento 
do exercício e das atividades 
profissionais da área tecno-
lógica, trabalha para assegu-
rar serviços de qualidade à 
população;

- Fiscaliza em caráter preven-
tivo e orientativo: verifica 
documentações relativas ao 
trabalho de empresas e pro-
fissionais registrados, realiza 
diligências planejadas e aten-
de denúncias dos próprios 
profissionais e  da sociedade;

Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Cubatão

CURSO NR-10
         Periodo: noturno 40 h - Início: 13/11/17 - Termino: 24/11/17

INFORMAÇÃO / INSCRIÇÃO: Rua Benedito Aires, 130 - Vila Couto - Cubatão
FONE: (13) 3372-2336  INSCRIÇÕES ABERTAS  -  VAGAS LIMITADAS

No último dia 10, 19:00hs na Associação de Engenheiros e Arquite-
tos de Cubatão profissionais da área tecnológica estiveram reunidos 
para assistir palestras visando aprimoramento profissional.  Duas 
palestras de cunho técnico foram ministradas por profissionais com 
larga experiência na área tecnológica.       A palestra “A INTERFA-
CE DA ENGENHARIA E AS NORMAS REGULAMENTADORAS” 
foi ministrada pelo Engenheiro Aguinaldo Bizzo, em sequência o 
Engenheiro Fernando Zibelli, ministrou a palestra “EIV – ESTUDO 
DE IMPACTO DE VIZINHANÇA”, tema também bastante relevante 
e de grande interesse da categoria de profissionais.   O evento con-
tou com a presença de mais de 50 profissionais entre engenheiros, 
arquitetos, tecnólogos e técnicos, que demonstraram conhecimento 
e interesse nos temas ministrados, efetuando vários questionamen-
tos aos dois palestrantes da noite.

           Palestras: Valorizando o conhecimento técnico
                    A INTERFACE DA ENGENHARIA E AS NR”S

               Engº Aguinaldo Bizzo
                     EIV-ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA

                      Engº Fernando Zibelli

                       Visando qualificar Crea - Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado de SP: O que é?
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Composição da CAF-Comissão Auxiliar de Fiscalização de 

CUBATÃO - INSPETORES:

Modalidade Agronomia - Engº Marcelo Onuki; (Inspetor Chefe)

Modalidade Civil - Eng. Ivanilson Léscio
Modalidade Mecânica - Engº Luiz Carlos dos Santos;

Modalidade Elétrica - Engº Valdemir Reis.

CONSELHEIRO:
Engº Eletricista Célio Lacerda

              

Profissional
Vamos fazer melhor

081
Código
ART

                        AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS 
MAIS FORTES

Diretoria AEAC
Engº  Célio Lacerda – Presidente

Engº  Benaldo  Melo -  Vice-Presidente
    Engº Marcelo K.Onuki - Secretário 

Engº  Alexandre Cova 
Téc. Fabrício Couto                                       

Eng. Luiz Carlos dos Santos
Tec. Osvaldo Ferrão
Tec. Gielson Eusébio 
Eng. Valdemir Reis 
Engº  Nízio Cabral

Engº Vivaldo Guedes

EDUCAÇÃO PROFISSIONAL GRADUAÇÃO E PÓS-GRADUAÇÃO
Convênios para associados e familiares  

Consulte nossa secretaria

UNISANTA – Universidade Santa Cecília

UNIP – Universidade Paulista – Campus Santos

Ao preencher sua ART não esqueça nosso código. Digite o 081
AEAC – Juntos somos mais fortes

É uma autarquia voltada à 
fiscalização do exercício e 

das atividades profissionais, 
vinculada ao Conselho Fede-
ral de Engenharia e Agrono-
mia – Confea, constituindo 
serviço público federal;
 - É formado pelos 
profissionais que nele se re-
gistram: engenheiros, agrô-
nomos, geólogos, geógrafos, 
meteorologistas, tecnólogos 
e técnicos de nível médio; 
- É o maior Conselho de fisca-

lização profissional da Améri-
ca Latina; 
 - Tem como objetivo 
a proteção à sociedade: por 
meio da fiscalização, con-
trole, orientação e aprimo-
ramento do exercício e das 
atividades profissionais da 
área tecnológica, trabalha 
para assegurar serviços de 
qualidade à população;
 - Fiscaliza em caráter 
preventivo e orientativo: ve-
rifica documentações relati-

vas ao trabalho de empresas 
e profissionais registrados, 
realiza diligências planeja-
das e atende denúncias dos 
próprios profissionais e  da 
sociedade;
 - Habilita os profis-
sionais da área tecnológica, 
devidamente formados em 
cursos reconhecidos, ao exer-
cício de suas profissões; 
 - Junto às Associações 
de profissionais da área téc-
nica, estimula a valorização 

da atividade tecnológica por 
meio de seu aperfeiçoamen-
to constante; 
 - Não recebe subsídios 
financeiros do Governo: sua 
renda está nas anuidades 
pagas e nas ARTs recolhidas 
pelos profissionais e empre-
sas; 
 - Está presente em 
todo o Estado de São Paulo, 
através de Unidades de Ge-
renciamentos operacionais e 
Inspetorias.

Crea - Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 

Estado de SP
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UNIDADE DE ATENDIMENTO DO CREA-SP EM CUBATÃO

UOP-Unidade Operacional do Crea-sp/Cubatão

Telefone: (013) 3361-5311.

Atendimento: Segunda, Quarta e Sexta

Horário: 9:00 às 12:00hs e 13:00 às 16:30hs

Local: Sede da AEAC – Associação dos Engenheiros 

e Arquitetos de Cubatão                        

Endereço: Rua Benedito Aires, 130 – Vila Couto – Cubatão - SP

                     
  
EXPEDIENTE 

   
O Informativo AEAC é uma publi-
cação da Associação dos Engen-
heiros e Arquitetos de  Cubatão                                                     

Jornalista Responsável:                                                
Rolando Roebbelen 

 Mtb 50580

                        AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS 
MAIS FORTES

Profissional
Vamos fazer melhor

081
Código
ART

VAMOS VOTAR
 E FAZER A DIFERENÇA

N o dia 13 de novembro de 
2017, o Sistema Confea/

Crea realizará as eleições para 
Presidentes do Confea e dos 
27 Creas.  Os eleitos exerce-
rão mandato de 1º de janeiro 
de 2018 a 31 de dezembro de 
2020.
 Na mesma data,  acontece-
rá a eleição dos diretores gerais 

e administrativos das Caixas 
de Assistência dos Profissio-
nais dos Creas (Mútua),  que 
cumprirão mandatos no mes-
mo período.
 Os regulamentos eleito-
rais para as eleições de presi-
dentes do Confea,  dos Creas e 
de conselheiros federais”,  de-
verão atender o disposto na 

Resolução nº 1.021/2007.  
 Os profissionais poderão 
escolher o local  que irão votar 
até o dia 14 de novembro, aces-
sando o site:  www.creasp.org.
br.     No município de Cubatão 
haverá uma urna à disposição 
de todos os profissionais na 
Sede da AEAC, sito à Rua Ma-
noel Jorge,  130, Vila Couto.
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                        AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS 
MAIS FORTES

Profissionais: Luiz Carlos,Osvaldo Ferrão, 
Valdemir Reis, Ivanilson Léscio, Marcelo 
Onuki, Célio Lacerda e Fabrício Couto.
 Momento de descontração, alegria 
e companheirismo da Diretoria da Asso-
ciação dos Engenheiros e Arquitetos der 
Cubatão, após reunião de trabalho no úl-
timo mês alguns membros da diretoria se 
confraternizaram colocando a conversa 
em dia.    
  Segundo o Presidente Célio Lacer-
da “Isso é muito importante, amizade e 
respeito é fundamental em todo e qual-
quer grupo, tenho o privilégio de ter co-
migo uma diretoria envolvida e coesa”.

  Momento de descontração

A ART - Anotação de Respon-
sabilidade Técnica – é um 

instrumento utilizado por pro-
fissionais da área tecnológica 
do Sistema Confea/Creas.    Sen-
do instituída pela Lei Federal 
nº 6.496 de 7 de setembro de 
1977 e regulamentada pela Re-
solução do CONFEA nº 1.025/09 
a ART tem a função primordial 
de assegurar a responsabilidade 
técnica dos serviços prestados 
por profissionais do Sistemaem 
benefício de toda a Sociedade.
     O registro da ART é a garan-

tia legal e selo de qualidade dos 
serviços prestados, sendo  in-
dispensável para credenciar o 
profissional  autônomo ou não 
e/ou empresa, impondo caráter 
preventivo de segurança para 
contratante e contratado.
      A ART valoriza o exercício 
profissional, é imprescindível 
para a emissão da Certidão de 
Acervo Técnico (CAT), confere 
legitimidade documental, asse-
gura autoria, tem fé pública e 
garante a participação técnica 
na obra ou serviço, estabele-

cendo clara definição das res-
ponsabilidades.
        O preenchimento da ART 
é de responsabilidade do pro-
fissional ou da empresa quan-
do este for contratado.  Todos 
os profissionais e empresas le-
galmente habilitadas que exe-
cutarem obras e/ou serviços 
públicos ou privados nas áreas 
de Engenharia, Agronomia, Ge-
ologia, Geografia e Meteorolo-
gia tem obrigação de registrar a 
ART junto ao CREA, 
atendendo ao estabelecido na 

Lei Federal 8.078/90 que insti-
tuiu o código de Defesa do Con-
sumidor.
        Ao preencher sua ART,  não 
esqueça  de anotar o código 
81 no campo 31, juntos somos 
mais fortes.
       Em caso de dúvidas entrar 
em contato com o Posto avança-
do do Crea-SP lotado nas depen-
dências da Associação de Enge-
nheiros e Arquitetos de Cubatão 
que fica na Rua Benedito Aires nº 
130 – Vila Couto – Cubatão – SP                                                                    
Fone 3372-2336.

O registro da ART é a garantia legal
e selo de qualidade dos serviços prestados

É o seu patrimônio profissio-
nal: uma espécie de currícu-

lo oficial, reunindo todas as suas 
realizações ao longo da carreira; 
 - É o conjunto de Anota-
ções de Responsabilidade Técni-
ca – ARTs, obrigatórias por lei, 
que são um resumo do contrato 
firmado entre o profissional e seu 
cliente ou seu empregador para 
a execução de obra/serviço, de-
finindo para a sociedade os res-
ponsáveis técnicos pela atividade 
desenvolvida; 

 - Pertence sempre e exclu-
sivamente ao profissional que re-
gistrou a ART da obra ou do ser-
viço realizado, nunca à empresa; 
 - Comprova a experiência 
adquirida ao longo do exercício 
da atividade, compatível com sua 
competência; 
 - É documento imprescin-
dível para participação em licita-
ções e concursos públicos; 
 - As atividades desempe-
nhadas fora do País também po-
dem fazer parte do acervo técnico 

do profissional; 
 - A capacidade técnicopro-
fissional de uma pessoa jurídica 
é representada pelo conjunto dos 
acervos técnicos dos profissio-
nais integrantes de seu quadro 
técnico; 
 - A Certidão de Acervo 
Técnico - CAT é o documento 
que certifica, para efeito legal, as 
atividades registradas pelo pro-
fissional contidas em seu Acervo 
Técnico, comprovando sua capa-
cidade técnica.

 O QUE É O CAT?
 CERTIDÃO DE ACERVO TÉCNICO
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